

# Des Brigands à l'affût, du haut de leur donjon

## » THIERRENS

L'Association du Bois des Brigands inaugure samedi son donjon. La construction offre une vue imprenable sur les Alpes.

Toujours plus haut: telle pourrait être la devise des Brigands du Jorat. En effet, un donjon d'une hauteur de 16 mètres se dresse désormais à l'orée de leur ancien repaire, le bois de la Commounaille. De son sommet, les visiteurs pourront admirer les alentours et les Alpes. Et observer tout aussi gratuitement la vitesse de croissance de la plus jeune partie de la forêt.

«Les travaux ont pris du retard, à cause de la météo pourrie de ce printemps. Mais tout sera prêt pour l'inauguration, le 17 juin», se réjouit Marcel Vulliens, président de l'Association du Bois des Brigands.

Lancé en 2000, le projet s'est concrétisé en septembre dernier, avec la pose de la première pierre. La construction de la structure en bois a commencé au début du mois d'avril. Avec une surface au sol de 8 m<sup>2</sup>, l'édifice se décline en quatre niveaux. Dernière étape avant le couper de ruban, une toiture coiffe la tour depuis mercredi.

### Opération couverte

Gigantesque, le donjon se profile surtout comme le phare des trois boucles didactiques destinées à favoriser la découverte de la forêt, de manière



**GIGANTESQUE** Le donjon en bois, qui se dresse dans la forêt de la Commounaille, offre un joli coup d'œil sur les Alpes.

novatrice et ludique (*lire encadré*).

Pour financer l'opération, dévisée à plus de 100 000 francs, l'association proposait aux gens de devenir copropriétaires d'un ou de plusieurs centimètres de la tour, à 50 francs l'unité. Le coût de l'ouvrage est aujourd'hui couvert. La voie est donc libre pour les festivités d'inauguration.

SANDRINE FATTEBERT

Inauguration du donjon, samedi 17 juin à 11 h 15, apéritif offert, possibilité de se restaurer sur place (suivre panneaux indicateurs).

## Des brigands amis de la nature

Depuis sa création, l'Association du Bois des Brigands a déjà réalisé deux parcours en boucle, *L'Arbre et la Fourmi*, ainsi que *Goupil et Fripouille*. Ces deux sentiers pédagogiques invitent gratuitement les promeneurs à vivre plusieurs expériences, comme marcher pieds nus sur de l'humus et ne pas perdre le nord, grâce à un outil simple mais ingénieux.

### Une idée de 1998

«Lors du spectacle des Brigands du Jorat, en 1998, une boucle

didactique avait été réalisée. Notre association est née cette année-là pour sauvegarder cette infrastructure et l'étoffer, mais aussi pour faire connaître la forêt», rappelle Marcel Vulliens, président du Bois des Brigands. Composée de représentants de Joratjoie, du Service forestier, de l'enseignement primaire et secondaire, des communes de Thierrens et environs, l'association poursuit un seul objectif: satisfaire les gosses et les amoureux de la nature en les invitant dans les bois. S. F.